

Témoignage

Les Servants de Messe à Poissy

L'équipe de nos Servants de Messe a passé un week-end mémorable à Poissy : messe avec leurs homologues à la Collégiale, matchs de foot, rencontre de personnalités, ... Ils nous racontent tout cela.

Bonjour Nathanaël et Louis. Vous êtes servants de messe à Notre-Dame de la Gare. Je vous propose de vous présenter.

Nathanaël et Louis

Je m'appelle Nathanaël. Je suis en 5^{ème} à Claude Monet. J'aime le basket. J'aimerais devenir basketteur professionnel. Je fais aussi de la boxe en club. Je suis servant de messe depuis le CM1.

Je m'appelle Louis. J'ai 10 ans et je suis en CM1. Plus tard, je veux devenir archéologue car j'aime enquêter, rechercher des trésors des civilisations anciennes. Comme sport, je fais du judo et du karaté et je débute en skateboard.

Jean-Philippe, votre animateur, m'a parlé d'un week-end organisé pour remercier les servants de messe de notre Paroisse. Vous en faisiez partie. Pouvez-vous m'en dire plus ?

Nathanaël :

Oui. Le week-end a été bien chargé. Nous avons rendez-vous le samedi à 9h à la Maison Paroissiale.

Le matin nous avons pris un petit déjeuner, nous avons fait nos devoirs ou nous avons discuté ou joué. On a aussi fait la messe à la Chapelle.

Le midi nous avons fait un barbecue. Et nous sommes partis à Poissy à 15h en transports en communs.

Quand nous sommes arrivés nous avons commencé à bien nous amuser. Nous avons fait une chasse au trésor. Nous devons chercher des objets, nous devons répondre à des questions. Ce n'était pas toujours facile.

Ensuite nous avons rencontré les jeunes de l'aumônerie de la paroisse de Poissy, et avons participé à leur soirée d'aumônerie.

Après la séance d'aumônerie nous avons dîné tous ensemble. C'était sympa. Ensuite nous avons été accueillis chacun par une famille de Poissy. Moi j'étais dans une grande maison. On a discuté un peu et on a joué aux cartes. Les enfants de cette maison étaient grands et n'y habitaient plus, alors les grands-parents nous ont fait dormir dans le lit des enfants.

Moi, ce que je retiens de cette journée, ce sont les activités en équipe.

Louis :

Par exemple, nous avons tous aidé à préparer le repas et nous avons réalisé une banderole pour le match de foot.

Comme Nathanaël, j'ai aussi bien aimé le jeu de piste dans la ville de Poissy. Ça nous a permis de découvrir la ville et son histoire. C'était sympa d'être en petites équipes et de chercher ensemble des indices dans les branchages. Le soir, j'ai dormi chez un couple, la dame était très accueillante.

Tout cela était donc le samedi. La journée du dimanche a-t-elle été aussi bien remplie ?

Nathanaël :

Non. Encore plus remplie.

On a pris le petit déjeuner dans la famille d'accueil, et puis on est allé à l'église retrouver les autres servants de messe de Poissy et de Notre Dame de la Gare.



C'était à la Collégiale ? Il devait y avoir beaucoup de monde ?

Nathanaël :

Oui, il y avait beaucoup de servants de messe. Et aussi beaucoup de diacres et de prêtres. C'était une grande église, elle était remplie de monde. Il y avait aussi le maire.

Mais on a déjà fait des messes avec beaucoup de servants à Notre Dame de la Gare, à Pâques.

Vous vous êtes partagé les rôles avec vos collègues de Poissy ?

Nathanaël :

Oui. À chaque fois il y avait un servant de notre paroisse avec un servant de Poissy. Par exemple, moi je me suis occupé des cierges avec un servant de Poissy. C'était une belle messe.

À la fin, on a fait une photo avec tout le monde et aussi avec les séminaristes. On a déjeuné des pizzas devant l'église avec des paroissiens. C'était très sympa. On a pu discuter. Par exemple on a raconté ce qu'on avait fait dans notre famille d'accueil.

L'après-midi vous avez vu un match de football ?

Louis :

Oui, nous sommes allés au stade. Mais avant de voir le match officiel, on a pu jouer au foot avec d'autres personnes de Poissy.

Après on a regardé le match.

J'ai compris que le match que vous avez vu est un peu exceptionnel. Une équipe de prêtres contre le Variétés Club de France et des personnalités religieuses ?

Louis :

Oui. Dans l'équipe des prêtres il y avait aussi des séminaristes et une sœur.

Et dans l'autre équipe, des anciens footballeurs. Mais je ne les connais pas tous.

Ce n'est en effet pas ta génération ! Jean-Philippe, tu connaissais peut-être ?



Oui, il y avait dans l'équipe du Variétés Club de France des ex-internationaux français : Pirès, Giresse, Puel, Karembeu ou Dacourt. Le coup d'envoi a été donné par Michel Drucker.

Il y avait aussi l'évêque de Digne qui représente l'Église catholique pour les Jeux, Mgr Emmanuel Gobilliard ; le grand rabbin de France, Haïm Korsia ; un imam de la mosquée d'Ivry, Mohamed Ahsaini ; et le pasteur de l'église protestante de Clamart (Hauts-de-Seine), Amos Ngoua Mouri.

Il y a eu une prière commune des représentants des quatre religions sur le terrain, en mémoire des victimes du drame de Furiani dont c'était l'anniversaire. C'est donc le seul match qui s'est joué en France puisque par respect on ne joue pas ce jour-là. L'exception était bien sûr justifiée par le formidable message de paix porté par les joueurs et le public.

L'équipe des prêtres participait dans le cadre de HOLY GAMES. C'est le programme de l'Église Catholique pour accompagner spirituellement le monde du sport lors des Jeux Olympiques de Paris 2024.

Alors, y avait-il une bonne ambiance ?

Louis :

Oui. Nous avons préparé une banderole pour supporter les prêtres. Et puis nous avons un tambour qu'on entendait de partout. On chantait des chants religieux.

D'ailleurs, après la mi-temps une aumônerie nous a rejoints parce qu'il y avait de l'ambiance. Après bien sûr nous sommes repartis. On avait la voix cassée.



Merci beaucoup, Nathanaël et Louis, de ce beau témoignage.



Nous en profitons pour remercier les paroissiens qui nous ont aidés en achetant les photophores fabriqués par les servants. La somme récoltée lors de cette vente nous servira à financer d'autres week-ends comme celui-ci l'année prochaine.

Et merci à tous les servants de messe qui contribuent à rendre plus belles nos célébrations !